
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コミュニティ・スクール 
北上市の目指す 

通信 北上市まちづくり部生涯学習文化課 

e-mail shogai@city.kitakami.iwate.jp 
TEL 0197-72-8303 

令和４年７月22日発行 第１号 

6/9開催 令和４年度東陵中学校コミュニティ・スクール 

第１回学校運営協議会及びワークショップ（熟議） 

北上市の目指すコミュニティ・スクールの本格的な推進のため、      を実施！！ 熟議 

令
和
４
年
６
月
９
日
（
木
）
に
東
陵
中
学
校
の
体
育
館
に
お

い
て
、
学
校
運
営
協
議
会
委
員
及
び
地
域
関
係
者
を
対
象
に
、

熟
議
を
行
い
ま
し
た
。 

 

岩
手
県
教
育
委
員
会
事
務
局
中
部
教
育
事
務
所
主
任
社
会
教

育
主
事
秋
澤
美
加
子
さ
ん
、
同
教
育
事
務
所
主
任
社
会
教
育
主

事
狢
澤
真
さ
ん
、
遠
野
市
教
育
委
員
会
生
涯
学
習
ス
ポ
ー
ツ
課

主
任
兼
社
会
教
育
主
事
佐
々
木
一
樹
さ
ん
、
同
課
主
事
本
間
あ

か
り
さ
ん
を
講
師
に
迎
え
て
熟
議
を
行
い
、「
東
陵
中
学
校
区
で

育
み
た
い
子
ど
も
の
姿
」
に
つ
い
て
語
り
合
い
ま
し
た
。 

【
熟
議
と
は
】 

多
く
の
当
事
者
（
関
係
す
る
地
域
住
民
等
）
が
集
ま
っ
て
、

課
題
に
つ
い
て
熟
慮
と
討
議
を
す
る
こ
と
に
よ
り
、
互
い
の
立

場
や
果
た
す
べ
き
役
割
へ
の
理
解
が
深
ま
る
と
と
も
に
、
解
決

策
が
洗
練
さ
れ
、
個
々
人
が
納
得
し
て
自
分
の
役
割
を
果
た
す

よ
う
に
な
る
・
・
・
と
言
わ
れ
て
い
ま
す
。 

熟
議
に
よ
っ
て
、
共
有
さ
れ
た
目
標
に
向
か
っ
て
、
様
々
な

活
動
が
展
開
さ
れ
る
と
、
明
る
い
未
来
が
見
え
る
よ
う
な
気
が

し
ま
す
。 

さ
ら
に
、
熟
議
で
出
さ
れ
た
意
見
が
、
学
校
運
営
の
基
本
方

針
や
地
域
学
校
協
働
活
動
等
に
反
映
さ
れ
る
よ
う
に
な
る
と
、

学
校
と
地
域
に
変
化
が
見
え
て
く
る
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う

か
？ 熟

議
で
学
校
と
地
域
の
ベ
ク
ト
ル
を 

同
じ
方
向
に
！ 

～
本
音
か
ら
生
ま
れ
る
新
た
な
関
わ
り
～ 

【熟議は、和やかな雰囲気のもと、次のような形で進められました！】 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 参会者からの意見 

Ｒ１ 

（ラウンド１） 

・地域を知る（地域を学ぶ機会を増やす）。 

・子どもたちと地域の交流。 

・自分の地域（地区）を好きになる。誇りに思える。 

・笑顔であいさつ 

Ｒ２ 

（ラウンド２） 

・思いやりの心を（他者意識）育てる道徳教育を充実させる。 

・地域の良さを実感させる。活動を充実させる。 

・農業の体験学習の場を作る。 

・世代間交流の企画 

Ｒ３ 

（ラウンド３） 

・地域で子どもたちにどういう環境を用意できるか。 

・地域とのつながり 

・地域を愛する心（郷土愛） 

・交流（体験活動） 

【実施概要】 

・中部教育事務所主任社会教育主事秋澤美加子さんから「熟議」についてお話を

いただき、本市の教育目標に触れた後、アイスブレイクを実施しました。 

・４つのグループで３部構成の熟議を行いました。 

・まとめは、中部教育事務所主任社会教育主事狢澤真さんが行いました。（参加者

の皆さんがグループのまとめを発表したりしません！気軽に御自身の意見をグル

ープで語り合えるのも魅力的！） 

ファシリテーターとして進行をしていただきました 

中部教育事務所 

主任社会教育主事 秋澤美加子さん 

育みたい子どもの姿について語り合っている 

参加者のみなさん 

参加者のみなさんが個人で意見を付箋に書き、 

語り合っています。 

まとめをしていただきました 

中部教育事務所 

主任社会教育主事 狢澤真さん 

【参会者の皆さんの意見を一部紹介します！】 

【
最
後
に
】 

ご
多
忙
の
と
こ
ろ
、
ご
参
加
い
た
だ
い

た
皆
さ
ん
、
誠
に
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま

し
た
。 

熟
議
と
い
う
手
法
等
を
用
い
な
が
ら
、

学
校
と
地
域
の
思
い
を
一
つ
に
、
将
来
を

担
う
子
ど
も
た
ち
の
た
め
に
、
今
私
（
た

ち
）
が
で
き
る
こ
と
を
、
こ
れ
か
ら
も
一

緒
に
考
え
て
い
け
た
ら
嬉
し
い
で
す
！ 

各
学
校
に
お
い
て
も
随
時
開
催
で
き
ま

す
の
で
、
お
気
軽
に
生
涯
学
習
文
化
課
へ

お
問
い
合
わ
せ
く
だ
さ
い
。 

（
Ｔ
Ｅ
Ｌ
：72-8303

） 

［
記
載
：
生
涯
学
習
文
化
課 

島
田
］ 

運営に御協力いただきました 

遠野市教育委員会生涯学習スポーツ課 

佐々木一樹さん、本間あかりさん 


